Fecha Sección Página 13.07.2009 Primera 10



## Guerra entre "La Familia", el Ejército y Policía en Michoacán, también de las tribus del PRD

A una semana de las elecciones se desató "la guerra" en Michoacán, donde nacieron los operativos contra el narcotráfico a inicios de la administración del presidente Felipe Calderón, luego de que fuera capturado uno de los líderes del cártel de "La Familia", Arnoldo Rueda (a) "la Minsa". Un dramático fin de semana en el que hubo más de diez combates entre La Familia, el Ejército y la Policía en esta entidad, que por cierto, también fue sede de un enfrentamiento más entre las "tribus" del PRD.

Los candidatos ganadores han empezado a recibir sus respectivas constancias de mayoría una vez que terminó el conteo. Para **Javier Oliva Posada**, los números resultado de las competencias electorales tienen un sentido claramente sociológico y político. En este caso, podemos observar que no obstante los ingentes recursos destinados a los procesos federales, el abstencionismo, en números relativos, apenas se redujo en un 2 por ciento con referencia a los comicios de 2003.

En este último tema, hasta la Iglesia se ha manifestado. En el semanario "Desde la Fe", la Arquidiócesis Primada de México estimó que el ganador de los comicios de hace una semana fue el abstencionismo "y que el voto nulo se debe al desencanto de los electores con la democracia y una expresión amarga ante la realidad política"

Si a lo anterior se añaden números como los casi 30 millones de mensajes por radio en todo el país; los 12 mil millones de pesos para el IFE y los partidos políticos, considerando además el potencial de acceso al elector vía los medios electrónicos, se advierte que el avance, siendo sinceros, fue raquítico.

Más aún si se consideran los recursos que se aportaron de los estados de la República para aquellas entidades con procesos locales concurrentes. Fueron doce; seis con renovación de gobernadores y los otros seis con elecciones de presidentes municipales y Congresos locales. Sumando los padrones electorales de esos 12 estados, arrojan el 42 por ciento del padrón electoral nacional. Es decir, que el 42 por ciento de los ciudadanos con derecho a voto, fueron movilizados por partida doble: para lo federal y lo local.

No es sólo referirse a la composición de la nueva Cámara de Diputados, sino el para qué de dicha composición. Agenda, temáticas, prioridades y sobre todo, proyecto. Es de llamar la atención que hasta el momento, no hay de manera explícita un "sí" a algo, a algún proyecto fiscal, en reforma laboral o

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 14620.39 Tam: 452 cm2 CMEDINAR

Fecha	Sección	Página
13.07.2009	Primera	10

bien para hacerle frente a la grave situación en materia de seguridad pública.

Y precisamente en Morelia, se reunieron el fin de semana el jefe del GDF, **Marcelo Ebrard**, la gobernadora de Zacatecas, **Amalia García**; el de Baja California Sur, **Narciso Agundez**; el anfitrión, **Leonel Godoy** y el aún dirigente del PRD, **Jesús Ortega**, en una intentona porque el Sol Azteca, no se rompa definitivamente, sobre todo luego de los magros resultados electorales que entregó Ortega Martínez.

Para diversos analistas, por otra parte, el gran perdedor en Tabasco durante las pasadas elecciones fue también el PRD y particularmente **Andrés Manuel López Obrador**, porque al ganar sólo en dos distritos de los seis en disputa, el grupo que simpatiza con AMLO, quedó reducido al mínimo.

Los militantes perredistas se sienten frustrados por la postura que asumió López Obrador al pedirles que apoyaran a candidatos de otros partidos (caso "Juanito"), y por ello, comentan que si en el 2006 el Sol Azteca ganó en todos los distritos de la entidad fue por ellos, pero en estas elecciones muchos ya no votaron por los candidatos perredistas, cansados de las imposiciones de AMLO, de quien, refieren, los traicionó imponiendo a su hermano **José Ramiro**, "Pepín" como dirigente. Se sabe además que ya está operando para que el diputado electo **Adán Augusto López**, triunfador en el proceso federal, decline para ser el candidato a la presidencia municipal de Villahermosa, en caso de que no pueda imponer a **Óscar Cantón Zetina**.

## La sección de Adriana

\*\*\* Al participar en la inauguración de la Expo Centros de Consumo, el secretario de Salud del Distrito Federal, **Armando Ahued Ortega** afirmó que el GDF trabaja para cumplir el compromiso de garantizar el bienestar de los jóvenes, no sólo en la escuela y en su hogar, sino también en los lugares a los que asisten a divertirse, a través de programas de prevención y acciones que propicien su mejor desarrollo.

\*\*\* En Bahía de Banderas, Nayarit, en la localidad Cruz de Huanacaxtle, se construye el complejo Aura Arena Blanca, que constituye un crimen ambiental y un jugoso negocio del que participan desarrollistas y autoridades federales y estatales, incluidas la Semarnat y Profepa. Un grupo de particulares afectados por la construcción de este desarrollo, inició una batalla legal. Además de las denuncias ante autoridades judiciales de nuestro país, Eric Coufal Díaz, abogado internacionalista, ha recabado evidencias de que las omisiones del Gobierno mexicano, en el caso concreto del Desarrollo Aura Arena Blanca constituyen hechos violatorios a las leyes y normas ambientales.

\*\*\* Después de detectar una serie de irregularidades y violaciones al estatuto que derivaron en un Fraude Electoral, la planilla de Trasparencia Sindical que encabeza Alejandro Muñoz Resendiz, solicitó en una primera instancia la revisión del proceso electoral ante la Comisión de Justicia del propio SME. Pese a su filiación perredista, se sabe que Martín Esparza quien aún funge como secretario general, es protegido del secretario de Trabajo, Javier Lozano, porque facilita que la Compañía de Luz y Fuerza del Centro pueda ofrecer servicios secundarios a su función principal, incursiónando en el mercado de las telecomunicaciones bajo un título de concesión.

\*\*\* Al recibir su constancia de mayoría, el jefe delegacional electo en Álvaro Obregón, Eduardo Santillán, afirmó que consultará a la gente para establecer las prioridades de su administración.

aurora\_berdejo@yahoo.com.mx